



Konzept zur Verwendung des Landkreiszuschusses 2017 und Antrag auf Zuschüsse für 2018/19

1. Antrag an den SFB

Hiermit stellt Horizonte e.V. einen Antrag auf Zuschüsse für die Jahre 2018 und 2019 von jeweils 15.000 €, also insgesamt 30.000 €.

Begründung: Mit dem Geld sollen die 17 anderen Gemeinden des Landkreises Ebersberg (neben Aßling, Emmering, Frauenneuharting und Grafing) auch die Möglichkeit haben, Projektzuschüsse zu erhalten. Die Gelder sollen als Zuschussfinanzierung an gemeinnützige Vereine und Institutionen weitergeleitet werden. Die Beratung der Vereine und Verwaltung der Gelder erfolgt überwiegend ehrenamtlich. Es wird lediglich eine jährliche Aufwandspauschale von 10% für die Verwaltungskosten benötigt, um die Kosten für Büromaterial, Porto und Versand sowie Vereinsbus anteilig zu finanzieren.

2. Was ist „GRASS21“?

GRASS21 wurde 2011 als lokaler Aktionsplan im südlichen Landkreis in den Gemeinden Aßling, Grafing, Emmering und Frauenneuharting gegründet und wird seitdem mit bis zu 130.000 € pro Jahr vom Bund gefördert. Mit dem Geld sollen Vereine und andere gemeinnützige Einrichtungen unterstützt werden, damit sie Projekte umsetzen können, die dem Ziel dienen, Demokratie zu fördern und Extremismus zu verhindern. Der Schwerpunkt liegt bei der präventiven Jugendarbeit in den Bereichen Bildung, Kultur und Sport.

Besonders hervorzuheben sind folgende Projekte und Meilensteine der letzten Jahre:

- Anne-Frank-Ausstellung: Eine Wanderausstellung, die von Pädagogen begleitet wird und bei der Jugendliche zu Ausstellungsbegleitern ausgebildet werden. Zur Eröffnung der Ausstellung wurde *Charlotte Knobloch*, Präsidentin der Israelitischen Kultusgemeinde München, eingeladen.
- Fachtage und Workshops u.a. mit dem international anerkannten Historiker *Wolfgang Benz*
- Projekte zur Medienkompetenz mit Empowerment-Ansatz in Kooperation mit der *Freien Universität Berlin*
- Finanzierung und Begleitung von *Schülerfahrten nach Auschwitz* und in das Dokumentationszentrum in Nürnberg
- Planung und Umsetzung von Schüleraustauschfahrten in Kooperation mit dem *Goethe-Institut*
- 2013 erhält der Verein Horizonte e.V. vom *SZ-Adventskalender* für gute Werke der Süddeutschen Zeitung einen Bus, mit dem Jugendliche auf dem Land besser erreicht werden können.
- 2015 erhält der Verein Horizonte e.V. den *Fortunat-Weigel-Preis*, vor allem wegen des Engagements bei GRASS21.

Eine Ausführliche Beschreibung zu GRASS21 finden Sie im Anhang „GRASS21 - Ein Überblick“

3. Konzept zur GRASS21-TOUR-2017

- Zielsetzung: Landkreisweite Bekanntmachung von GRASS21 und Akquise neuer Projekte (vor allem im Westen und Norden)
- Verfügbare Landkreismittel 2017: 10.000 €

Zeitplan:

1. Erstellung des Konzepts und Antrags bis zum 15.9.2017
2. Vortrag beim SFB-Ausschuss am 4.10.2017
3. Vorstellung bei der Bürgermeister-Dienstbesprechung am 16.10.2017
4. Ab Oktober: Besuch von Schulen und Vereinen (Vereinskartelle) im Landkreis

Angebote zur Bekanntmachung von GRASS21:

- Schulen: Kurz-Workshops zu den Themen Extremismus, Medien/„Lügenpresse“, Radikalisierung, Hate-Speech, etc. (Referenten: Student/innen der FU-Berlin und der LMU München)
- Bürgermeister/Rathaus: Gespräche mit den Bürgermeistern, Vorstellung der Partnerschaft „GRASS21“ und des Bundesprogramms „Demokratie leben!“, Anregungen und Wünsche zur Umsetzung
- Vereine: Vorstellung von „GRASS21“ und „Demokratie leben!“, Kurz-Workshops für Antragstellung und Verwendungsnachweis (Referent/in), Anregungen/Wünsche
- Aktionen am Tourbus für Jugendliche und Interessierte (z.B. Kickbox, Slackline, Foto-Aktion etc.)
 - Kickbox: Kurz-Workshop mit Kickbox-Weltmeister
 - Buttons herstellen: Erstelle eigene Buttons zum Thema „Mehr Demokratie & Toleranz“
 - Slackline-Angebot: Partnerspiele an der mobilen Slackline
 - Foto-Aktion: Mach Dein Foto im mobilen Fotostudio und erstelle ein Plakat/eine Postkarte mit dem Motto: „Ich bin für mehr Toleranz und Vielfalt, weil ...“

Material:

- Vereinsbus (mit neuen Aufklebern)
- Roll-Up, Plakat und drei Flyer (Horizonte allgemein, GRASS21 und Projekte)
- Soundanlage
- Button-Maschine
- Biertischgarnituren mit Pavillon
- Getränke und Süßes

Persönlichkeit als Schirmherr: Thomas Hitzlsperger aus Forstinning?

https://de.wikipedia.org/wiki/Thomas_Hitzlsperger

4. Nach der Tour

- Projekt-Beratung für Vereine und Interessierte im gesamten Landkreis Ebersberg
- Vereinsbus als mobiles Büro der Fach- und Koordinierungsstelle an verschiedenen zentralen Standorten
- Mobiles Büro: Biertischgarnitur, Pavillon, Kaffeemaschine, Musik, Plakataufsteller, Werbebanner (Roll-Up), Flyer, GRASS21-Aufheber auf Bus, etc.